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No dia vinte e quatro de agosto de dois mil e dez, �s dezessete horas e trinta minutos, realizou-se 

a terceira reuni�o ordin�ria do Conselho Superior (CONSUP) do IFCE, na sala de videoconfer�ncia do 
campus de Fortaleza.

PRESENÇAS:
Estiveram presentes o Presidente do Conselho Superior, professor Cláudio Ricardo Gomes de 

Lima e os conselheiros a seguir nominados: 
Representação Docente Representação Discente

Roberto Henrique Dias da Silva Luiz Adolpho Souza Cardoso
Guilherme Brito de Lacerda Daniel Rodrigues Campos
Antonio Demontieu Aur�lio Soares Paulo Henrique Jo�a de S� Barreto

Representação Técnico-Administrativa Representação dos Egressos
Arinilson Moreira Chaves de Lima Francisco S�rgio Fac� Pimentel Filho
Pedro Rildson Rocha Ara�jo Jo�o Br�ulio de Melo Oliveira
Jos� Wellington Canuto Lima

Representação do Setor Público Representação de Entidades Trabalhadoras
C�cero Roberto de Oliveira Moura Daniel Gurgel Pinheiro
Francisco das Chagas Simpl�cio 
Sampaio

Francisco Jer�nimo do Nascimento

Representação de Entidades 
Patronais

Representação dos Diretores Gerais de 
Campi

Francisco das Chagas Magalh�es Aristides de Souza Neto
Ranieri Palmeira Leit�o Ivam Holanda de Souza

Convidados Convidados
Gilmar Lopes Ribeiro M�rcio Oliveira Albuquerque
Gl�ria Maria Marinho Silva Nathaniel Carneiro Neto
Samara Tauil Vitorino

ABERTURA DA REUNIÃO: O Presidente do Conselho Superior Prof. Cl�udio Ricardo Gomes de Lima, 
abriu a reuni�o, saudando os presentes e anunciando a posse de conselheiros.
POSSE DOS CONSELHEIROS: Foram empossados os conselheiros: Arinilson Moreira Chaves Lima –
Representante titular T�cnico-Administrativo; Francisco S�rgio Fac� Pimentel Filho – Representante dos 
Egressos; Ranieri Palmeira Leit�o – Representante das Entidades Patronais e Francisco das Chagas 
Simpl�cio Sampaio – Representante do Setor P�blico, mediante a entrega do termo de posse e a aposi��o 
do boton institucional. 
INFORMES DA PRESIDÊNCIA: O Presidente informou que, no dia anterior, esteve no campus de 
Iguatu para participar da aula inaugural do Bacharelado em Servi�o Social, proferida pela Prof� doutora 
Maria Zelma de Ara�jo Madeira - da UECE. Comentou a visita do Prof. Carlos Arag�o, Presidente 
do Conselho Nacional de Desenvolvimento Cient�fico e Tecnol�gico (CNPq) ao IFCE, 
participando de aula inaugural do Curso B�sico de Ingl�s a dist�ncia, ministrado pela Prof�. 



Waldilene Silva, a alunos dos Centros de Inclus�o Tecnol�gica e Social (CITs) localizados em 7 
bairros de Fortaleza, fruto da parceria firmada entre o IFCE, a Secretaria de Trabalho e 
Desenvolvimento Social e Instituto CENTEC com apoio do CNPq, que apoia tamb�m o Projeto-, 
Ci�ncia para todos os Cearenses — do qual o IFCE tamb�m toma parte, com programa-piloto, 
visando � dissemina��o da ci�ncia. Informou que j� est� na agenda presidencial a inaugura��o do 
campus de Crate�s, no pr�ximo dia 15/09/10. Citou solicita��o do Conselheiro Roberto Henrique, 
para se incluir, na pauta de discuss�o do Conselho, o tema da progress�o funcional de professores 
e pagamentos de adicionais de insalubridade e periculosidade. O Presidente discorreu sobre os 
diferentes entendimentos a respeito da progress�o funcional, na rede, e sugeriu que este assunto 
seja trazido para a pr�xima reuni�o. Prof. Roberto Henrique entregou ao Presidente um abaixo-
assinado dos professores do campus de Limoeiro do Norte, al�m de documenta��o pertinente ao 
assunto que n�o conta com entendimentos.
APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DAS RESOLUÇÕES EXARADAS AD REFERENDUM DO 
CONSELHO: O Presidente solicitou que a Secret�ria procedesse � leitura das resolu��es. Professor 
Roberto Henrique fez restri��o quanto � quantidade, tamanho dos arquivos e pouco tempo que os 
conselheiros tiveram para an�lise dos documentos encaminhados. Em seguida apresentou restri��es ao 
Projeto do Curso T�cnico em Agroneg�cio do campus de Tau� que, a seu ver, n�o atende � realidade do 
munic�pio. Pediu que os professores avaliassem quest�es atinentes ao projeto a fim de coadun�-lo com as 
necessidades da regi�o. O Presidente fez a ressalva de que o curso em tela deve ter um eixo tecnol�gico e 
um de gest�o, e que este �ltimo vem preencher uma reconhecida lacuna do Cear� na forma��o de m�o de 
obra para a gest�o do Agroneg�cio. O Conselheiro Aristides Neto ressaltou que os cursos n�o surgem do 
nada, que atendem � demanda da regi�o, levantada mediante consulta � comunidade. O Prof. Gilmar 
Lopes, Pr�-reitor de Ensino, acrescentou que os cursos seguem os par�metros Curriculares Nacionais e ao 
Cat�logo de Cursos do Minist�rio da Educa��o. O Conselheiro Br�ulio Oliveira destacou, tamb�m, a 
import�ncia de se oferecer curso na �rea de Agrimensura. O Conselheiro Ivam Holanda asseverou que o 
campus de Iguatu j� tem estudos para oferta de curso de Agrimensura, contando, inclusive, com 
laborat�rios espec�ficos para o curso. O Conselheiro Raniere Leit�o justificou sua necessidade de ausentar-
se; antes por�m, defendeu a import�ncia de se atender � demanda urgente de cursos na �rea de mec�nica 
automotiva, apresentando dados do crescimento da frota veicular em nosso Estado; ressalvou, todavia, a 
necessidade de melhor aparelhagem dos laborat�rios da �rea da Ind�stria. O Presidente assegurou que j� 
tem agenda marcada com o presidente da FIAT Autom�veis, com vistas ao aparelhamento dos laborat�rios 
da �rea de mec�nica. Em seguida, o Presidente historiou sobre as resolu��es que tratam de temas de gest�o, 
informando sobre o processo de elei��o do Prof. Antonio Mois�s Filho de Oliveira Mota para o cargo de 
Diretor Geral do campus de Fortaleza e ades�o ao Programa CERTIFIC, do Governo Federal. A pedido do 
Presidente, o Prof. Gilmar Lopes apresentou o programa que visa � certifica��o de saberes dos 
trabalhadores, mediante o aporte necess�rio � certifica��o, tanto na �rea proped�utica como na tecnol�gica. 
O IFCE participa do programa, nas �reas de Pesca e Aq�icultura, no campus de Acara�, e Eletroeletr�nica 
no campus de Cedro. Colocadas em vota��o as resolu��es foram aprovadas.
PARECERES DE CONSELHEIRO-RELATOR DOS PROCESSOS 23045.000541/2009-63(Mª 
NÚBIA BARBOSA) E 16439.001282/2007-37 (JOÃO BATISTA DO AMARAL): O Presidente 
convidou os Conselheiros Guilherme Lacerda e Aristides Neto para relatar os processos em tela. Ambos 
apresentaram parecer sugerindo a manuten��o do julgamento do Reitor nos processos, considerando que 
nenhum fato novo foi apresentado pelos postulantes. Em vota��o os relat�rios foram aprovados.
APROVAÇÃO DO REGIMENTO GERAL DO IFCE: O Presidente convidou o professor Nathaniel 
Carneiro Neto, Diretor de Pol�ticas e Projetos Institucionais da Pr�-reitoria de Desenvolvimento 
Institucional que apresentou a metodologia de elabora��o do Regimento Geral, bem como os pontos 
principais de sua composi��o. No final, pediu o posicionamento do Conselho sobre a designa��o do 
Conselho Acad�mico, indagando se deveria ser feita mediante Portaria do Reitor ou de Diretores Gerais de 
campi. Os Conselheiros se manifestaram a favor dos Diretores Gerais. Colocado em vota��o, o Regimento 
Geral do IFCE foi aprovado. O Presidente agradeceu o empenho dos servidores da PRODIN na execu��o 
deste importante instrumento regulat�rio e pediu a anu�ncia do Conselho para conceder o prazo de 90 dias 
aos Diretores Gerais para que elaborem os Regimentos Internos de cada campus. Anu�ncia concedida.
INDICAÇÃO DE COMISSÃO PARA ELABORAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO DO
CONSUP: O Presidente pediu a indica��o de tr�s Conselheiros para comporem a citada comiss�o. 
Prontificaram-se os conselheiros Roberto Henrique, Daniel Gurgel e Ivam Holanda, este representando o 



Prof. Moisés Mota. Aprovada a composição e a concessão de prazo de 30 dias para apresentarem o citado 
Regimento.
INFORMES DOS CONSELHEIROS: O Presidente convidou a servidora Samara Vitorino, Diretora de 
Gestão de Pessoas para apresentar a situação da concessão dos adicionais de insalubridade e 
periculosidade. A Diretora discorreu sobre a composição e o trabalho da comissão encarregada de elaborar 
os laudos, nos diversos campi, à luz das novas normas que regulamentam a concessão. Ressaltou o 
trabalho voluntário da comissão e o impacto das mudanças contidas nas normas que restringem, 
sobremaneira, o direito ao adicional. O Conselheiro Roberto Henrique solicitou que as Normas fossem 
encaminhadas aos Conselheiros. Manifestou-se, também, o Conselheiro Daniel Gurgel, que compõe a 
comissão, apresentando mais informações sobre a nova regulamentação e solicitou o apoio dos Dirigentes 
dos campi para facilitar o trabalho da comissão. O Conselheiro Arinilson também apresentou observações 
sobre a Orientação Normativa que regula a concessão dos citados adicionais. O Conselheiro Sérgio Facó 
indagou se a comissão não poderia ser externa, ao que Samara respondeu que não. Encerrando seus 
informes, a Diretora de Gestão de Pessoas informou que a despeito da vontade, o setor de Recursos 
Humanos não tem tido condições de atender a contento às demandas geradas pelo crescimento 
institucional e que tem priorizado às questões que envolvem prazos legais, mas que o esforço da equipe 
tem sido notável. O Conselheiro Arinilson registrou a alta qualidade do atendimento prestado pelo servidor 
do RH Fellipe Ribeiro Pessoa Estrela, pedindo à Samara que o parabenizasse. O Presidente informa aos 
Conselheiros sobre a necessidade de se realizar uma reunião extraordinária, a fim de analisar pautas 
importantes para o funcionamento institucional, dentre eles o Regulamento de Organização Didática 
(ROD) sugerindo a data de 02/09/10, mediante convocação que será encaminhada brevemente. A Chefe de 
gabinete do Reitor, Mariângela apresentou o ambiente virtual criado para o CONSUP, pelo qual será 
possível o acesso às matérias a ser analisadas com antecedência. O Conselheiro Roberto Henrique reiterou 
a solicitação para que os documentos a ser analisados pelo Conselho sejam encaminhados com 
antecedência. O Conselheiro Bráulio apresentou dificuldades encontradas pelos Técnicos em 
Eletrotécnica, que, apesar de serem autorizados por lei a assinar projetos elétricos de até 800 KVA, não 
tem esse direito reconhecido pelo Conselho Regional de Engenharia e Arquitetura (CREA). Prof. Gilmar 
Lopes asseverou que esta luta é antiga e que muitos entram na justiça para obter o reconhecimento. O 
Conselheiro Sérgio Facó informou que tem um processo correndo no CREA com objetivo semelhante, na 
sua área de atuação, mas ainda não obteve sucesso. O Conselheiro Facó externou, ainda, sua satisfação de 
fazer parte do CONSUP, uma vez que é, também, ex-aluno do IFCE. Solicitou, ainda, atenção à demanda 
para cursos na área da Construção Civil que nosso Estado vem apresentando. 
ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 
todos e encerrou a reunião da qual eu, Mariângela do Amaral Saboya, secretária ad hoc, lavrei a presente 
ata, que será assinada pelo Presidente e pelos Conselheiros presentes à reunião:

Reitor
Cláudio Ricardo Gomes de Lima

Representação Docente
Roberto Henrique Dias da Silva
Guilherme Brito de Lacerda
Antonio Demontieu Aurélio Soares

Representação Discente
Luiz Adolpho Souza Cardoso
Daniel Rodrigues Campos
Paulo Henrique Joça de Sá Barreto

Representação Técnico-Administrativa
Arinilson Moreira Chaves de Lima
Pedro Rildson Rocha Araújo
José Wellington Canuto Lima

Representação dos Egressos
Francisco Sérgio Facó Pimentel Filho
João Bráulio de Melo Oliveira

Representação do Setor Público



Cícero Roberto de Oliveira Moura
René Teixeira Barreira

Representação dos Diretores-Gerais dos Campi
Aristides de Souza Neto
Ivam Holanda de Souza

Representação de Entidades Trabalhadoras
Daniel Gurgel Pinheiro
Francisco Jerônimo do Nascimento

Ata da 3ª reunião ordinária CONSUP, 24/08/10


